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本报讯 2月 28日至 29

日，第九届中国公民道德论
坛在北京举行。

中 共 中 央 政 治 局 委
员、中央书记处书记、中宣
部部长刘云山出席论坛并
讲 话 ，强调要大力弘扬雷
锋精神，激扬人民心中蕴藏
的美好思想品德，焕发人们
建设文明风尚的巨大热情，
把公民道德建设不断引向
深入，为推动科学发展、促
进社会和谐提供有力的思
想道德支撑。

建设弘扬雷锋精
神网络平台

论坛由中宣部常务副部

长雒树刚主持，北京市委副
书记、市长郭金龙致辞，团中
央书记处第一书记陆昊等在
论坛上发言。

刘云山指出，要广泛开
展以“学雷锋、树新风”为主
题的道德实践，开展扶老助
残、帮困解难、便民利民等方
面的志愿服务，把学雷锋活
动覆盖到企业、社区、农村、
机关、学校、军营，推动形成
践行雷锋精神的热潮，推动
形成我为人人、人人为我的
良好氛围。

要适应社会生活新变
化，深入挖掘雷锋精神的当
代价值，丰富学雷锋活动的
形式载体，建设弘扬雷锋精
神的网络平台，不断增强时

代感和吸引力。学雷锋、做
好事，人人可学、处处可为，
要引导人们从自己做起，从
身边做起，从日常小事做起，
使学雷锋活动多样化、具体
化、生活化。

要建立学雷锋活动常
态化的保障机制，把学雷锋
活动作为推动社会文明进
步的一项重要任务，融入国
民教育、精神文明建设和党
的建设全过程，体现到经济
社会建设各领域，纳入文明
城市、文明村镇、文明单位
测评体系，充分发挥政策、
法规的导向作用，形成齐抓
共管、合力推进的工作格
局，推动学雷锋活动持续深
入开展。

为建世界城市营
造良好风尚

郭 金 龙 致 辞 说 ，近 年
来，首都市民思想道德素质
以及城市文明程度都有了
大幅提升。

北京市将充分运用本届
论坛的丰硕成果，学习借鉴
各方面的好经验好做法，进
一步加大公民道德建设力
度，大力弘扬践行北京精神，
深入开展学雷锋活动，为全
面实施“人文北京、科技北
京、绿色北京”战略，加快建
设中国特色世界城市，营造
良好的思想道德环境和文明
社会风尚。

第九届中国公民道德论坛在京举行，刘云山强调大力弘扬雷锋精神，共建文明道德风尚

雷锋精神当代价值要深入挖掘

本报讯 （记者郭超）
昨日，东城区旅游局正式更
名为东城区旅游委，至此，
16 个区县旅游局已经有 3
个完成“升格”旅游委的工
作。

增市场促进科

东城区旅游局更名后，
其官方微博第一时间将用
户名变更为“北京市东城区
旅游发展委”，同时发布区
旅游委挂牌消息。

前一天刚被任命的东
城区旅游委主任李雪敏还
不适应“主任”的新称呼，她
说，任命和宣布旅游委成为

区政府组成机构是前天进
行的，昨天下午进行了简单
的东城区旅游委挂牌仪式，
市旅游委领导参加了仪式。

李雪敏介绍，局改委以
后，成为区政府的组成机构，
更方便开展协调工作。旅
游委相应调整了部门设置，
扩展了部分职能，新增了市
场促进科等两个部门，科室
总数达到7个。职能上包括
产业促进、资源统筹、发展协
调、服务监管四项。

区县旅游局都将升格

“成了旅游委，就要把
旅游向产业化打造。”她说，

区旅游委下一步将把东城
的资源整体打包推介，“新
开发东城的旅游资源不容
易了，我们将着力推动区域
内现有的资源附加旅游功
能。”东城区有丰富的皇家
文化和国际旅游资源，将继
续向国际一流旅游体验区
发展。

2011 年 4 月，北京市旅
游局更名为北京市旅游发
展委员会，由市政府直属机
构 调 整 为 市 政 府 组 成 部
门。东城是继密云、西城后
第三个将旅游局改为旅游
委的区县。今年将完成 16
个区县旅游局向旅游委的
改革。

东城区旅游局“升格”旅游委
新增两个部门扩展职能；16区县旅游局今年将完成改“委”

本报讯 （记者温薷）
昨天，北京市医管局相关
负责人表示，“医药分开”
新政实施后，将通过三个
途径调整医院收入结构。
另外，本月将宣布 6 家市属
大医院首次公开选聘院长
的任命。

市属医院财政投入大增

昨天，在境外驻京媒体
医改发布会上，北京市医管
局副局长潘苏彦履新后首
次接受媒体采访。她介绍，
去年，北京市财政对医院的
投入有所增加。2011年，市

财政投入 22 家市属公立医
院经费超过 34 亿元，这一
数字比前年增加了51%。

对于今年北京医改即
将试水的“医药分开”，潘苏
彦表示，北京的公立医院改
革试点方案正在制订中，其
中将包含“医药分开”。

她介绍，今后取消医院
药品加成后，将通过三个途
径调整医院收入结构，包括
增加财政投入，调整医疗服
务价格，以及医保支付方式
的改革。

这意味着医院的整体
筹资结构将发生变化。“财
政投入将增加多少比例，以

及增加的原则，都正在测算
中。”

据友谊医院副院长张
健介绍，目前公立医院经费
中 财 政 投 入 占 比 仅 为
12%—13%左右。

6医院院长已公示

2 月中旬，医管局首次
对 6 家市属公立医院的院
长职位进行公开选拔。潘
苏彦表示，目前院长选拔已
进入公示阶段，6 家医院的
具体名称尚未确定。

预计本月内，将正式宣
布对6位医院院长任命。

6医院“海选”院长月内任命
目前进入公示阶段；“医药分开”后将增加财政对医院投入

领导干部要带头学

论坛期间，记者采访了出席论坛的其
中3位代表，请他们谈谈对雷锋精神以及
如何学雷锋的认识。

新京报：当年学雷锋
与现在这个时代学雷锋，
有哪些不同？

郭明义：我不认为有
什么不同，做好事无论在
当时还是现在，都是一种
价值体现。

尚伟：当 时 学 雷 锋
可能目标、任务更单纯，
计 划 经 济 体 制 下 ，就 是
把日常服务提供给老百
姓 。 而 现 在 是 市 场 经
济 ，做 好 事 则 要 与 基 层
民 众 的 谋 生 处 理 好 ，另
外就是学雷锋可以从更
高 层 次 体 现 ，比 如 参 与
地震救援、急救等等。

新京报：有人说，以前
雷锋扶摔倒的老人、帮妇
女照顾孩子等等，做这样
的好事现在可能会被误解
甚至被讹诈，这样的好事
还要不要做？

尚伟：这样的好事当
然还得做，但可以做好自
我保护，比如注意一下路
边的证人，当然最主要的
还是需要有一个社会保障
机制，不能让做好事的人

“流泪”。
新京报：在当今社会，

应该如何因地制宜、与时
俱进地学雷锋？

吴潜涛：学雷锋与我
们每个人的幸福生活相
关，要在生活体验中有更
多的认识，所以需要常态

地学习。尤其是领导干
部，自己要带头干，只有领
导干部首先起到示范作
用，才有实效性。

尚伟：传承雷锋精神，
根本上是要造就一批又一
批新时代的雷锋，需要领
会雷锋精神的实质，抢险
救灾、捐资助学、保护环
境，掌握新技能等等，都是
一种学雷锋。

郭明义：学习雷锋要
从身边的小事做起，让老
百姓感受到雷锋的真实存
在，只要踏实做好身边的
每一件小事，就是践行雷
锋精神。

新京报：青少年、年轻
人需要以一种什么样的姿
态投入进来？

吴潜涛：青少年是一
个重要的群体，但如果他
们不理解雷锋的时代精
神，就抓不住雷锋的本质，
也就难以产生认同，所以
首先需要他们自己体验、
理解，了解它与成长、前途
紧密相连。

郭明义：雷锋精神需
要年轻一代传承。我不能
强求别人应该如何去做，
我只要求自己少说多做。
用自己的实际行动让其他
人去思考，让现在的年轻
人自己去分辨、去评价。

本报记者 廖爱玲

●郭明义（全国道德模范、鞍钢集团矿业公司齐
大山铁矿采场公路管理员）
●吴潜涛（中国伦理学会副会长、清华大学教授）
●尚伟(军事科学院研究员)

■

对
话

昨晚，由北京市委宣传部举办的“榜样”2012首都弘扬雷锋精神文艺晚会在北京展览馆剧场举行。 实习生 吴坚 摄


